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平成２８年度　第４６回全国中学校バスケットボール大会

平成２８年８月２２日（月）～２５日（木）

福井市体育館、トリムパークかなづ体育館、勝山市体育館ジオアリーナ、
大野市エキサイト広場総合体育施設

審判員名

大  会  名

期　　　間

若林　哲 中体連

県外派遣報告書

関口　久視氏（新潟県）

会　　　場

会議　講義　内容

８月２２日（月）

８月２３日（火）

８月２５日（木） 準決勝、決勝

ザ・グランユアーズフクイ

福井市体育館

豊田 副審

勝山市体育館ジオアリーナ

予選リーグ

場　　　　所

スケジュール

期　　　日 内         容

審判会議

　審判会議の前に玉木氏より、マンツーマンコミッショナーとFIDバスケットボールについてのレク
チャーが行われた。
　今回の全国大会はマンツーマンコミッショナーを設置して初めて行われる全国大会である。審
判員はコミッショナーと連携を取りながらゲームを運営して欲しい。審判員にはそのディフェンス
がゾーンであるか否かを判定する権限はない。そのため、ディフェンスについてチーム関係者と
やり取りをすることはない。終了間際のゾーンディフェンスは赤旗で即テクニカルファウルになる。
そのため、審判員は赤旗が上がった場合は、その赤旗が「いつから上がり始めたのか」を確実に
把握しておく必要がある。審判員はディフェンスがゾーンか否かを判定する権限はないが、スロー
インの前などに「マンツーマンだからね」というような声がけをすることでテクニカルファウルで試
合が終わるという結末を未然に防ぐことができるのではないか、とのお話があった。
　FIDとは知的障害者のバスケットボール連盟のことである。今回、玉木氏はINAS　GLOBAL大会
という国際大会に派遣された。バスケットボールのレベルが非常に高いとのことだったが、普段は
あまり体験しないこともあった。例えば健常者よりも感情のコントロールが難しいため、ファウルを
受けたあとにテクニカルファウルになるような振る舞いをしたり、耳元で笛を吹くと過敏な反応を
見せる、というようなことを体験された。FID独特の運営の難しさや、日本代表チーム内でのエピ
ソードなどをお話してくださった。

選手が持っている力で決着をつけたので、特に違和感はない。プレイが始まると無意識にプレイ
に近づく傾向がある。必ずしも近づくのではなく、アングルを捉える意識が大切である。トレイルに
関しても体の向きを工夫して、なるべく首を振らないようにすると良い。ルーズボールの場面で笛
を入れてよいケースがあった。「アグレッシブだから良い」ではない。

田中　充氏（北海道）

予選リーグ男子８月２３日（水）

実技１

桜丘

８月２４日（水） 決勝トーナメント１，２回戦 トリムパークかなづ体育館
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実技２

８月２４日（土） 男子 決勝トーナメント１回戦

丸岡南 藤崎 副審

御手洗　亮氏（本部）

佐賀雄幸氏（宮城県）

プレイヤーが非常にクリーンにバスケットをしており、試合に集中できていた。その要因としてポ
ストアップに常に目が当たっており、ラフなプレイを抑止できていたことが挙げられる。トレイルか
らリング下のプレイを判定するとき、もっと踏み込んで見に行けば、鳴らさずに済んだケースが
あったのではないか。

全体の感想

　今回、埼玉全中以来４年振りの全中への派遣を頂きました。日頃からご指導を頂き、派遣をし
てくださった埼玉県バスケットボール協会の皆様に感謝申し上げます。年々B級の枠が狭まる中
で、今回は2日目の割当を頂きました。私にとっては５年前の滋賀全中以来でしたので大変嬉しく
思っています。試合では緊張することはなく、自分の現段階での力は発揮できたと思います。ま
た割当の内容についてもとても充実していました。初日にはbjリーグを経験された関口氏との割
当を頂きました。ゲームを運営する上で荒れる要素になるプレイやタイマー管理への意識の高さ
は大変参考になりました。そして２日目には、S級の御手洗氏と地元チームの割当を頂きました。
　2日目の割当を頂き、ある程度の満足感はあります。しかし最終日に本県の九里氏が準決勝を
吹いている姿を見て、やはりA級になって最終日を吹きたいという気持ちが強くなりました。
　まだ私は白黒をはっきり区別する力が弱いと思います。観客やベンチが「どっちだ？」と思うよう
な場面で、勇気を持って判定できるようになることが必要だと感じました。今回の経験で見つけた
課題をこれから克服していくと共に、今回の派遣で得たことを県内に還元していきたいと思いま
す。
　最後になりましたが、今回の全中派遣では福井県バスケットボール協会の皆様には大変お世
話になりました。福井の皆様の細やかなお心遣いに感謝を申し上げまして、派遣報告とさせて頂
きます。ありがとうございました。


